
 

 

  主    題  （２０１９～２０２０ ) 

・国際会長 Ｂｕｉｌｄｉｎｇ ｔｏｄａｙ ｆｏｒ ａ ｂｅｔｔｅｒ ｔｏｍｏｒｒｏｗ 

        （より良い明日のために今日を築く） 

           Ｊｅｎｎｉｆｅｒ Ｊｏｎｅｓ（オーストラリア） 

・アジア太平洋地域会長 ‘Action ！’「アクション！」  

田中 博之（日本） 

・西日本区理事  主題 “風となれ、ひかりとなれ” 

         副題 “こころ豊かにあるために、輝くために” 

戸所 岩雄（彦根シャトーワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長主題「スピンネーカーに風を集めて」  

副題：風は六甲部の皆さんです。 

柏原 佳子（芦屋ワイズメンズクラブ） 

・西宮クラブ会長      小野 勅紘 

会長主題    「兼愛」⇨「残心」      自分を愛するように周りの人々を愛し、心に残る活動をしましよう 

 “LOVE” your neighbor as you love yourself, “ACT” as you remind after your mind 

    ２０１９年７月 西日本区強調ポイント  Ｋｉｃｋ－ｏｆｆ ＥＭＣ－ＭＣ 

    まずＭＣ！新規会員増強と意識高揚を図る糊塗。「メンバー満足度向上により、メンバーにとって魅力あるクラブ作り

を目指しましょう！」          牧野 篤文 ＥＭＣ事業主任 （京都トップスワイズメンズクラブ） 

 

２０１９年 ７月例会  
日 時 201９年７月１２日（金）19：00～21：０0 

会 場 西宮ｙｍｃａ保育園３ｆ 

ドライバー  足立康幸メン、万本敬一メン          

 

１．開会点鐘              山口吉郎直前会長   

２．ワイズソング              一同          

３．聖句朗読              石井恭子メン     

   ４．食前感謝              山口政紀メン     

５．会食                   一同 

６．前年度決算報告          濱崎メン・足立メン 

７．会長就任式・役員引継        新役員 

   ８．今期の計画・活動方針・役割分担 

小野 勅紘会長 

９．各委員会の活動計画 

１０. お誕生日のお祝い 

１１．ワイズニュース          小野 勅紘会長 

１２．YMCAニュース          藤田担当主事 

１３．閉会点鐘            小野 勅紘会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月例会出席状況  在籍会員数 ２４名 

第１例会(１４金)     第２例会（２８金） 

メン    １６名      メン      １３名  

メネット   ０名      メネット   ０名 

ゲスト他   ２名       

   合計２０名          合計１３名 

MU ３名  合計 １８名   出席率７５％ 

 ファンド・ＢＦ     ６月   １８年度累計 

ニコニコファンド   \２，３６４  \３１，１７４ 

ＢＦ＠３００     \４，５００   \４７，７００ 

東日本震災＠２００  \３，０００  \３１，６００ 

 

 

  

２０１９年７月            

８８８５５５５５５号号号      
≪≪≪７７７３３３期期期---１１１号号号≫≫≫   
ｓｓｉｉｎｎｃｃｅｅ    １１９９４４８８．．５５．．１１７７  

スポンサークラブ 

 大 阪 クラブ 

ＤＢＣ 

近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

 

クラブ主役員 

会  長  小野 勅紘 

次期会長  藤原百合子 

直前会長  山口 吉郎 

副 会長  藤原百合子 

副 会長  濱崎 進一 

書  記  山口 吉郎 

書  記  廣瀬 一雄 

会  計  山本 常雄 

会  計  浅野 純一 

監  事  山口 政紀 

監  事  阪根 新 

担当主事  藤田 良祐 

  

今 月 の 聖 句  

「命の泉はあなたにあり、あなたの光に、わたし

たちは光を見る」 （詩編３６編１０節） 

                  石井恭子メン 選 

         ＨＨＨａａａｐｐｐｐｐｐｙｙｙ   ＢＢＢｉｉｉｒｒｒｔｔｔｈｈｈｄｄｄａａａｙｙｙ   ＴＴＴｏｏｏ   ＹＹＹｏｏｏｕｕｕ     ６月  お誕生日おめでとうございます  

   ８日  岩田 成子メネット    １６日  濱崎 保津美メネット    ２０日  藤原 百合子メン 
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   西宮クラブ会長 おのともくに（７２代） 

「兼愛」     「残心」 

“はじめまして”というには馴染みすぎた 

ワイズ１７年目になります。今を去ること１２

年前の２００７年７月、広島・西宮・近江八幡

３クラブ６０周年合同記念例会（通称１８０周

年記念例会）を翌年に控える晴れの年度に初めてこの歴史

ある西宮クラブの第６１代会長を拝命したことを鮮明に覚え

ています。  

実は私は次の年の６２代の予定でホッとしていたのです

が、この年に予定されていた会長予定者が退会されてしま

い、急遽繰上げになってしまった“不幸”な出来事の結果でも

ありました。決まってしまったことは事実として覚悟を決めて

着任したのを覚えています。ワイズというものはハプニング

の連続の結果だということを身を持って感じました。 

 さて、この清々しい新緑の７月に私が関わっています、俳

句の世界では“万緑（ばんりょく）”という季語があります。こ

れは有名な中村草田男さんが創作した比較的新しい季語で

す。その作品が「万緑の中や吾子の歯生え初むる」。出典は

王安石の「万緑叢紅一点」だとか。紅一点がここに入ってい

るのも驚きです。次の年に名古屋で開催された西日本区大

会の感想でこの季語を使ったのを覚えています。「万緑に尾

張の人の愚痴を聞く 直行」（能楽堂で開催された西日本区

大会の舞台裏で大会スタッフの愚痴を聞いたような万緑。素

晴らしい成果にはそれを支える多くの協力があってこそのも

のを実感） そんな夏全開の中いよい

よ２０１９－２０年度がスタートします。

皆様と楽しい１年間でありますよう願

っています。 

 ワイズの組織は聖書にもありますようによく体の多くのパ

ーツにも譬えられます。一つでも欠けては全体の機能は達

せられません。お互いにそれぞれカバーしながらそれぞれ 

会長もその中の一つです。会長だけが機能するのではなく

多くの機能のサポートを受けて“西宮クラブ”という全体を支

えていきます。皆さまのそれぞれのタレントとサポートをよろ

しくお願いいたします。 

 今期は「兼愛」→「残心」という主題を掲げました。今から

２６００年位前の中国では、諸子百家の思想家たちが活動

していました。「差別的愛」を説く孔子、孟子といった儒家孔

孟思想は有名ですが、「博愛平等の愛」を説く「墨子」という思

想家がいました。いわゆる「墨家」集団です。数年前に香港 

のスターのアンディ・ラウを主役とした「墨攻」という映画も公 

開されました。その中心思想は「兼愛」（非攻から、自分を愛す

るように周りの人を愛しましょう。また人を差別してはいけな

い） 驚いたことにこれと同じ教えが旧約聖書のレビ記第１９章

１９節、新約聖書のマタイによる福音書第１９章１８節にも出て

います。それぞれが影響し合ったという確証は不明ですが、場

所は違っても普遍的な考え方は自然発生するように思われま

す。 

  また「残心」とは剣道などの武道で使われる言葉ですが、剣

道で竹刀が胴着に触れただけでは「一本」とは認められず、心

から一本を決めたという「姿勢」があってこそ認められるという

ことで、「体裁だけはなく、本当に心に残る活動をしてこそ認め

られる」というものです。皆さまの心に残る活動を残して西宮ク

ラブの歴史の一つに刻むことが出来ますよう、皆さまと共に１

年間を活動していきましょう。 

 

 

ドライバ―：丸山悦治メン、濵崎進一メン 

6月14日に第１例会がもたれました。6月は今期の纏

めと次年度クラブ活動への準備の月です。山口（吉）会

長の開会点鐘から始まりました。会食後に三宮リーダー

の河崎さん、越生さんより余

島One Campのアピールを

昨年度開催された活動内容

（ミッション、参加者の構成、

支援団体等）、次回以降の課

題等を報告をされ、ワイズメンバーとの質疑応答の時間

をもちました。 

小野次期会長より今期の会長主題 「兼愛」＝「残心」

の説明と、「活動方針・計画」を資料を基に発表され、

次期メンバーの役割分担、活動予定表を説明され、メン

バーの担当ドライバーの調整、行事日程の確認を第２例

会にて決定することになりました。 

浅野次期会計より2019―2020年度の通常会計予算案、

特別会計予算案を審議され一部調整が必要となり、訂正

案を第２例会にて審議・承認する事でメンバーの了解を

えました。濵崎会計より参考として現状の通常会計、特

別会計実施内容の資料を配

布説明をされました。 

山口会長より「２０１

８・２０１９年をふりかえ

会長メッセージ壱號 



 

２ 

って」と題した細やかな資料をもとに今年度の活動を報

告されました。 

長年にわたり西宮クラブのメンバーとして活動をさ

れてこられた長井メンが今後娘さんの福祉活動を取り

組みたい意向で、6月をもってクラブを退会されるにあ

たり、ご自身のクラブ活動の思い出と今後の活動のお話

をしていただきました。 

 誕生日のお祝い、山口会長より「ワイズニュース」、

藤田主事より「YMCAニュース」の報告後、山口会長

の閉会点鐘にて例会を終えました。 

 例会出席メンバーは、浅野、足立、石井、小野、長井、

馬場（一）、濵崎、廣瀬、藤田、藤原、丸山、山口（政）、

山口（吉）、山本各メン、河崎、越生三宮リーダーでし

た。報告者 6月ドライバー 濵崎進一メン 

YMCA ニュース 

担当主事 藤田 良祐メン 

今年度から私は西宮YMCAの館長と、阪神御影にある

ユースプラザ KOBE・

EAST の所長を兼務して

担当しています。ユースプ

ラザKOBE・EAST は神

戸市が中高生の放課後の

居場所として設置をした施設で、神戸YMCAがその運

営を行なっています。無料で自習やお喋りができるフリ

ースペース、完全防音の音楽スタジオ、ミーティングや

会議に使用できるサークル室、ダンス等の練習ができる

多目的室があり、午前中は地域住民の方々や子育て世代

の方々が、放課後の時間帯には高校生を中心とした若い

学生が多く集っています。YMCAが運営を開始して今

年で12年目を迎えました。阪神御影の御影クラッセ4F

にある施設ですので、お近くへお越しの際は、ぜひ一度

お立ち寄りください。 

1． 中日本YMCA研修会 

6 月1日（土）に大阪YMCAに於いて「中日本YMCA

役員・評議員等研修会」が行われました。大阪YMCAが

関係を構築しているアメリカのミネソタ州にあるミネア

ポリスYMCA会長兼最高経営責任者であるグレン・ガン

ダーソン氏を講師としてお招きし、アメリカYMCAのお

ける取り組みを学ぶ機会を持ちました。 

2． 神戸YMCA大会 

6月29日（土）に神戸YMCA三宮会館に於いて、例

年行なっておりました会員総会を「神戸YMCA大会」と

して時間を延長して実施し、ユース世代と共に学んだり

交流したりする時間を持ちました。第一部の総会には、

総会構成員72名、列席者10名がご出席くださり、2018

年度の活動を振り返り、2019年度の活動方針を確認しま

した。また、ワイズメンズクラブの皆様にもご支援をし

ていただいている「リーダ

ー委嘱式」と「リーダート

レーニング」を合わせて開

催し、「イノベーション」

をテーマとした研修を行

いました。西宮YMCAリーダー会からは、いつもブリテ

ンの原稿を取り纏めてくれている池田朱音さんが代表し

て、総主事から委嘱状を受け取りました。 

3． 今後の予定 

(1) サポートプログラム25周年記念シンポジウム 

神戸YMCAは1994年に全国に先駆けて、発達に課題

のある子どもたちのために「サポートプログラム」を開

始しました。今年は 25 年目の節目として、25 周年記念

シンポジウムを以下のように開催します。詳細は改めて

ご案内させていただきます。 

日時：2020年2月29日（土）13:00〜16:30 

場所：西宮市フレンテホール 

内容：学び方の違う子どもたちに必要な支援を考える   



 

３ 

〜子どもたちが主体的に生きていく力を育むために〜 

 

リーダー会便り 

リーダー 池田 朱音さん 

キッズ（幼児） 

３キッズの 6 月例会は「自然の遊びを知り、自ら遊

びたいという気持ちをもつ」というねらいのもと、再度

公園で活動しました。フィールドビンゴや水遊びをして

友だちとの関わりを深め

たり、自然の中で生き物

に触れたり、子どもたち

が自然に親しむ姿を見る

ことができました。池で

おたまじゃくしに触れた

り、崖登りなどしたりして自然の中で活動し、子どもた

ちが楽しそうに笑顔で活動している姿が見られました。

少しずつ活動に慣れてきましたが、まだ年齢によってグ

ループの中での関わりに差はあります。7月例会は、市

ケ原で探検や川遊びをして、発見したものや自分の意見

をグループのお友だちに伝え合える活動にしたいと考

えています。 

ジュニア（小学校低学年） 

 ジュニア 6 月例会は「お友達に意見をつたえよう」

というねらいのもと再度公園で活動しました。地図を見

ながら山をくだり、ミッションを達成したり、山から見

える神戸の景色を楽しんだりしました。子どもたちが1

番楽しんでいたのは川遊びです。川の生き物や川の流れ、

冷たい水に大興奮していた姿が印象的でした。子どもた

ちの楽しそうな笑顔を見ることが出来て、リーダーたち

も笑顔になっていました。7月例会は、御影高校のお兄

さんやお姉さんと一緒に、再度公園でキノコを探す活動

を計画しています。 

シニア（小学校高学年） 

 6月例会では、新神戸から再度公園まで登山をしまし

た。道中には木や、滝などたくさんの自然がありました。

子どもたちは「マイナスイオンやー」と言いながら自然

を満喫していました。再度公園でお弁当を食べた後は、

広場で自由にグループの仲間と一緒に遊んで過ごしまし

た。新しく一緒のグループになった友達とも関係性が深

まり、お互いのことが分かってきたようです。再度公園

への登山は長い道のりだったのですが、チームワークを

発揮して全てのグループが見事に登りきることが出来ま

した。 

３
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西日本区EMC事業改革に再挑戦    

２０１８－１９年度次期EMC事業主任                       

小野 勅
とも

紘
くに

ワイズ 

今期の私の任期が終了しました。長かったようであっという

間の 1年間でした。２度目のお努めで、もっとスムーズに進

むように楽観していましたが、案外苦戦しております。特に

集計には大変遅れて皆さんにご迷惑をお掛けしました。ま

た西日本区大会でのハプニングも！KY（危険予知）を疎か

にした報い。 

１． 東日本区大会参加 ６月１日-２日 

２． 西日本区大会実行委員会 ６．１２ 

３． 西日本区大会 ６．２１-２３ 

１． 東日本区大会（２０１９年６月１日―２日） 

国際オリンピックセンターにて 

最寄の駅、小田急参宮橋駅は５６年前に、東京の大学受験

の際に投宿した兵庫県民会館のあった場所、その反対側

の千駄ヶ谷駅は会社に就職してすぐ転勤して、約８年間住

んでいた会社の独身寮のあった懐かしい場所。参宮橋付近

はあまり変わっていないようだった。この国際輪オリンピッ

クセンターは１９６４年東京オリンピックが開催された当時

は選手村であった場所。当時の建物を改装して研修センタ

ーなどに利用されている。費用の安さから希望者が多い中、

抽選に苦労されたとか。（私の部屋は１泊４，１００円） 

前夜祭には出る予定はなかったが、誘導されるままに 

レストランでの前夜祭に出た。西日本区では確実に行 

NGT９８作戦！Ｎ賑やかな例会に、
Ｇ元気で若々しく、Ｔ楽しいお友達
を９８人お招きましょう。 
“熱き交流こそEMCの神髄！” 



 

４ 

っている役員引継ぎ式では、相手側の役員がいない部 

もあり、失笑。西日本区大会では４分きっちりでと念を 

押された主任報告や表彰

も随分長く行っていた。 

萑 

バナーセレモニー 

 

 

１． 西日本区大会実行委員会 

６月１２日（水）１８時３０分 京都ＹＭＣＡ  

詳細なタイムスケジュールに従って説明があった。 

今回の大会は省エネでペーパーレス。全てにおいて、ＷＥＢ

利用などで行う。実行委員長：伊藤ワイズ、会長：溝口ワイ

ズ、プログラム委員長：岡本ワイズ 

第一部終了後、リハーサル可能など 

２． 西日本区大会（６月２１日―２３日） 

遠藤キャビネットは河合事務局長が用意いただいた京都市

中京区新町蛸薬師の町屋を改装した民泊に合宿する。途

中から遠藤典子メネットも合流 

２１日（金）前夜祭：ウエスティン都Ｈのゲストルームは逢坂

山を臨む絶好の立地にて、遠藤ズバーやトゥビーズバー開

店。アトラクションは少なめながら、紙芝居に驚喜。町屋の

合宿に帰宅。翌月の主任報告に向けて練習。早めに就寝。

２２日早めの起床の後、付近の喫茶でモーニング。 

定刻に国際会議場着。役員会開会、今回重い内容を

積み残していたので、説明に苦渋。（新設クラブに支援金を

贈呈する件） 何とか細則は別途検討としてギリギリ可決。

協議案（継続審議案の見直しは時間切れのため取り下げ）

１３時より予定通り第一部開会。奥田会計欠席のため河

合事務局長が聖書を持って登場。１５時過ぎに予定してい

た新クラブの紹介を行う。９月１日チャーターの熊本五福ク

ラブの東会長、５月１１日チャーターのとやまクラブ清水会長

にご挨拶を戴いた。 

２３日最終日を飾る主任報告・表彰、理事・役員交代式。

主任報告ではレーザーポインターを使って４分予定通り

報告。次の表彰では、新クラブチャーター賞で 表彰状の

用意が出来ておらず大失態。岡本ＭＣのジョークで冷や

汗。前日のリハーサルがドタキャンのせいで充分な準備で

出来なかった。残念！ 

䩐    
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   新クラブ紹介 

長いようであっと言う間

の１年間でしたが、無

事とは言えませんが渾

身の活動であった

ことは自負しており

ます。皆さまのＧ支

援に感謝いたしま

す。 

 

ワイズニュース 会長小野 勅
とも

紘
くに

メン 
・７月６日（土）１３時 六甲部第１回評議会 

  岡本のドンク岡本グルメ館（阪急岡本駅南） 

・７月１２日（金）１９時 西宮クラブ第一例会 

・７月１９日（金）～２１日（日）仙台にて 

 アジア・南太平洋地域大会 仙台国際センター 

・７月２７日（土）１８時 鱧の会 三宮好富 

幹事 小野勅紘 山本常雄 

鱧の会のご案内 

今年の梅雨入りは幸運にも西日本地域は遅くなりまし

て、今のところ小康状態を保っていますが、梅雨入りと同

時に梅雨末期の大雨の様相が始まっていますし、九州

地方に線状降水帯が発生し予断を許さな 

い状況になってきております。皆様方は如何お過ごし

でしょうか。 

１．日時  7月 27日（土） １８：００～２０：３０ 

２．場所  好富（森本三宮ビル東館Ｂ１Ｆ ）  

三宮(阪神・神戸新交通)から徒歩約 6分  

神戸市中央区御幸通 6丁目 1-12 

電話番号 078-251-9793 

３．内容  ハモを中心としたお料理（案内文抜粋です） 

・７月２９日（月）１８時３０分 六甲部ＥＭＣシンポ

ジウム 多くの皆様の参加をお待ちしております。 

 

編集後記 ブリテン委員長 廣瀬 一雄 

皆さんのご協力で思いのほか早くできました。感謝 


